

La Opinión

IPC

La inflación cae en noviembre 6 décimas y se sitúa en el 2,9% (Dato adelantado)

La caída de los precios de los carburantes ha lastrado el dato adelantado del índice de precios de consumo

EFE/MADRID - 30/11/2012

<http://www.laopiniondemurcia.es/economia/2012/11/30/inflacion-cae-noviembre-6-decimas-situa-29/442036.html>

La **inflación interanual** se ha situado en noviembre en el 2,9 %, lo que supone un descenso de seis décimas respecto a la tasa de octubre, debido fundamentalmente a la caída de los **precios de las gasolin**as, según el **indicador adelantado del índice de precios de consumo (IPC)** publicado este viernes por el **INE**.

El dato definitivo se conocerá el próximo 13 de diciembre y, de confirmarse, supondría una importante mejora en la tasa interanual del IPC, después de que ésta se situara en octubre en el 3,5 %, la más alta desde mayo e 2011.

El Instituto Nacional de Empleo (INE) también ha publicado hoy el indicador adelantado del IPC armonizado (Ipca), que mide la evolución de los precios con el mismo método en todos los países de la zona del euro, según el cual, la inflación interanual se ha mantenido en noviembre en el 3 %, cinco décimas menos respecto al mes anterior.

El descenso de la inflación interanual rompe la senda alcista mantenida desde hace cuatro meses e iniciada en julio, aunque el IPC todavía mantiene tasas cercanas a las de agosto, cuando el índice se situó en el 2,7 %.

En el desplome de la inflación interanual de noviembre ha repercutido la bajada de los precios de los carburantes y lubricantes en este mes, ya que el precio de la gasolina se ha reducido un 8,41 %, y el del diesel un 5,46 %, tras haber registrado máximos históricos en septiembre.

Precisamente, el pasado 12 de septiembre el ministro de Industria, José Manuel Soria, se reunió con los máximos responsables de las petroleras, Repsol, Cepsa y BP para pedirles que contribuyeran a controlar el IPC.

No obstante, según el Boletín Petrolero de la UE, los precios medios de los carburantes en España han tenido una muy leve subida en la última semana, y se ha detectado una tendencia moderadamente alcista en la segunda quincena del mes.

Lo cierto es que el IPC ha mostrado una senda alcista desde julio, cuando alcanzó una tasa interanual del 2,2 %, aumentando hasta el 2,7 % en agosto, hasta el 3,4 % en septiembre y hasta el 3,5 % en octubre.

En agosto el indicador se apuntó 5 décimas y en septiembre se disparó otras siete décimas debió a la entrada en vigor de los incrementos en dos tipos del impuesto sobre el valor añadido (IVA) -el general subió del 18 al 21 % y el reducido del 8 al 10 %- lo que hizo que creciesen de forma generalizada los precios.

El INE comenzó la difusión del indicador adelantado del IPC en enero de 2011, porque desde esa fecha las metodologías de cálculo del IPC y del Ipca se diferencian en el tratamiento del vestido y calzado, y las frutas y hortalizas frescas por la entrada en vigor de un cambio reglamentario en la Comisión Europea.

Aunque el INE publicaba un indicador adelantado del Ipca desde 2004, desde 2011 ofrece una información más completa sobre la evolución de los precios de consumo.